

Se firma Decreto para agilizar el proceso de reasentamiento del Plan Jarillón de Cali.

A finales del mes de septiembre, el Alcalde Maurice Armitage firmó el Decreto N°4110.20.0480, por medio del cual se establece el procedimiento para la implementación de compensaciones, en el proceso de reasentamiento del Plan Jarillón de Cali.

Con este Decreto se entregan al Plan Jarillón de Cali, las herramientas jurídicas y financieras, para avanzar con el proceso de reasentamiento de las unidades productivas y hogares ubicados sobre zonas declaradas de alto riesgo no mitigable por inundación, mediante la implementación de un sistema de compensaciones económicas y sociales.



Inicia fase de socialización y negociación de compensaciones.

Con la entrada en vigencia del Decreto para el reasentamiento, se dio inicio a las jornadas de socialización y negociación de las compensaciones económicas y sociales, con la comunidad y unidades productivas asentadas en Vegas, Venecia y Cinta Larga.

Estas compensaciones, tienen como objetivo ofrecer una alternativa justa a quienes habitan en el Jarillón, para que desocupen las áreas ocupadas y puedan reiniciar su nueva vida en un lugar distinto, libres del riesgo por inundación.



Comienza etapa de restituciones de bienes de uso público en el jarillón del río Cauca.

Luego de agotar todas las vías de negociación y conciliación con la comunidad de Vegas, Venecia y Cinta Larga, la Alcaldía de Cali dio inicio a la etapa de restitución de bien de uso público, como última medida para liberar el jarillón y entregarlo a la CVC, para que inicie su reforzamiento.

Si se rompiera el Jarillón no sólo se inundaría el oriente de la ciudad, además, el 75% de Cali se quedaría sin suministro de agua potable y el 70% de las aguas residuales que se generan en los hogares no se podrían tratar, por lo que todos los caleños quedarían expuestos al riesgo de epidemias.



Plan Jarillón de Cali hace entrega de la obra de reforzamiento de la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

Con la presencia del Gerente del Fondo Adaptación, Iván Mustafá, el Alcalde de Cali, Maurice Armitage, la Gerente de Emcali, Cristina Arango y el Director de la CVC, Rubén Darío Materón, se hizo entrega a la ciudad, el pasado 5 de octubre de las obras de reforzamiento de la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

Con una inversión cercana a los \$22.600 millones, esta obra permite mejorar significativamente la evacuación de las aguas lluvia al Río Cauca y reducir los riesgos de inundación, especialmente en época de invierno en los hogares de más de 30.000 caleños.



Con una pantalla de 9 metros de profundidad, se protege al Jarillón de la amenaza de filtraciones de agua y de la hormiga arriera.



En la obra de reforzamiento del Jarillón del Canal Interceptor Sur, se han alcanzado ya, 1.300 metros lineales de la construcción de la pantalla de suelo cemento de 9 metros de profundidad, creada para evitar que la hormiga arriera traspase el jarillón y que las filtraciones de agua por niveles altos del Canal Interceptor o el río Cauca, lleguen a colapsarlo.

Reuniones de los Equipos Locales de Seguimiento (ELS), en el mes de septiembre.



Los Equipos Locales de Seguimiento (ELS) son parte fundamental de la estrategia de Auditorías Visibles que implementa el Fondo Adaptación, para que los ciudadanos participen en el seguimiento y vigilancia a la ejecución de las obras del Plan Jarillón de Cali.

El 28 de septiembre, a las 4 pm en el Centro Comercial Río Cauca, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución del proyecto habitacional Río Cauca.

El 30 de septiembre, desde las 8:00 am, se realizó con los miembros del ELS y los presidentes de las Juntas de Acción Comunal de los barrios de influencia de la obra, un recorrido para inspeccionar el estado de la ejecución de la obra de recuperación de la laguna El Pondaje Fase II.

Taller de factores protectores de riesgo en infancia y adolescencia, con comunidad reasentada en Río Cauca.

Con el objetivo de informar a la comunidad de Río Cauca, sobre la manera como pueden detectar y prevenir, los riesgos que afectan a los niños y adolescentes de su comunidad, el Plan Jarillón de Cali, con la colaboración de la Corporación para la atención integral de la niñez, Corpolatín, realizaron un taller familiar sobre factores protectores.

Utilizando una metodología lúdica y participativa, los asistentes descubrieron los distintos riesgos en que se encuentran niños y adolescentes en la comunidad, conociendo, de paso, el funcionamiento y la utilidad de la Línea de Atención Infantil 106.



Jornada de Pre-Consulta Previa con representantes del Consejo Comunitario de Playa Renaciente.

En el auditorio de la Casa de la Justicia de la Comuna 7, ubicada en el barrio Alfonso López, el pasado 20 de septiembre se realizó una nueva jornada de Pre-Consulta Previa con el Consejo Comunitario de la Comunidad Negra de Playa Renaciente, con el propósito de concertar con el Plan Jarillón de Cali, la metodología a seguir en el proceso de Consulta Previa, que se desprende del fallo en segunda instancia, de la Sala de Familia del Tribunal Superior del Distrito Judicial de Cali.



A la jornada, presidida por los funcionarios de la Dirección de Consulta Previa del Ministerio del Interior, también asistieron delegados del Fondo Adaptación, la Alcaldía de Cali, la CVC y la Contraloría Municipal.

Completamos 1.971 hogares reasentados, provenientes de zonas declaradas de alto riesgo no mitigable.

Con los 17 nuevos hogares reasentados el pasado 21 de octubre en los proyectos habitacionales Río Cauca y Ramalí, se completaron 1.971 hogares, que ahora se encuentran viviendo libres de riesgo por inundación.

Estos hogares que vivían asentados en zonas de alto riesgo no mitigable en el Jarillón y en las lagunas de El Pondaje y Charco Azul, cuentan ahora con una vivienda segura en los proyectos habitacionales Casas de Llano Verde, Potrero Grande Etapa V, Río Cauca y Ramalí.

